
@滚滚是偶：部分桃花已经开始吐露芬芳，2019奉化海峡两岸桃花

马拉松期间桃花将开满奉城。

——3月13日

@wyaair：溪口新建村油菜花。

——3月13日

小只吃货：奉化美景，玉兰花开了。

——3月13日

@突突突突突乎：奉化一日游。

——3月12日

最高人民法院工作报告中，这样一组数

据，令人振奋——三年来，人民法院全力攻

坚，共受理执行案件2043.5万件，执结1936.1
万件，执行到位金额 4.4万亿元，同比分别增

长 98.5%、105.1%和 71.2%。司法公正“最后

一公里”上的“拦路石”正被移除。“基本解决

执行难”这一阶段性目标如期实现。

法律的生命力在于实施。只有法院的判

决得到有效执行，司法公正和权威才能更好

地得到彰显。破解执行难，是一场关乎民心民

愿的攻坚战，更是一场关乎公平正义的保卫战。

从中央深改组审议通过《关于加快推进失

信被执行人信用监督、警示和惩戒机制建设的

意见》，到各地区各部门认真落实意见，基本形

成综合治理执行难工作格局；从与公安部等 16
家单位和 3900多家银行业金融机构实现信息

联网，对被执行人主要财产形式“一网打尽”，到

推进失信惩戒机制建设，采取 11类 150项惩戒

措施，让失信被执行人“一处失信、处处受限”；

从着力解决财产变现难题，推行网络司法拍卖，

到以拒不执行判决裁定罪判处罪犯1.3万人，拘

留失信被执行人 50.6万人次……三年来，人民

法院全力攻坚，执行模式发生深刻变革、执行工

作更加规范有序。

破解执行难敢于动真格、出实招，“老赖”自

然不敢再肆意妄为。不过，看到骄人成绩的同

时，我们也要清醒地看到：与党中央提出的“切

实解决执行难”目标和人民群众期待相比，还有

差距；从“基本”到“切实”之间，执行工作仍然面

临不少问题。

不能执行的判决，如同白纸一张。力破执行

难，“基本解决”是一个新的起点。如何避免执行

难问题反弹？如何形成解决执行难问题的更强

合力？如何实现“切实解决执行难”这个更高目

标？这些问题，都还需要更进一步努力破解。

在党中央的坚强领导下，在社会各界的大

力支持下，人民法院仍须继续强化部门联动，健

全综合治理格局；仍须进一步健全解决执行难

长效机制，完善联合信用惩戒体系，严厉打击拒

执行为；仍须更多通过深化改革破解难题，借助

信息化发展提供更多“答题”的科技支撑……

一鼓作气、一以贯之，才能进一步解决好执

行难问题，让人民群众在每一个司法案件中感

受到公平正义。

据新华社

力破执行难，“基本解决”是新起点
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回音壁

出生仅630克
“袖珍婴儿”活下来了
近日，宁波市妇儿医院新生儿重症监护

病房再次创造生命奇迹，经该科医护团队 3
个多月的精心治疗及护理，出生时胎龄只有

26周，体重 630克，身长 28厘米的“袖珍婴

儿”，如今能自主呼吸，会自己进食，体重

2600克，达到正常出生孩子的体重范围，终

于回到妈妈温暖的怀抱，回归家庭。3月 13
日@宁波日报的一条微博引起网友讨论。

@yayauknown33：祝福，生命的伟大!
@扶桑Girl_：顽强的宝宝。

小V说博：为医护团队点赞，希望宝宝能

够健康成长。

宁波轨交3号线一期
17列电客车全部“到岗”

近日，宁波地铁 3号线一期全部电客车

顺利抵达首南车辆段，标志着运营筹备工作

进入新阶段！下阶段，运营分公司将按计划

推进车站移交接管，开展车站及线网联调、行

车联调、供电联调，重点对 3号线一期各系统

全线贯通、共享主所支援供电等功能进行验

证。3月12日@宁波发布的一条微博引起网

友关注。

@吃素的搬砖工：地铁到家附近了。

@Unapologetically：今年最期待的一件

事，越快越好。

小V说博：期待早日通车，拉近奉化与宁

波的距离。

宁波情侣毕业一年
卖手机壳年入百万

1994年出生的孙蔚蔚和男友毕业于宁

波理工大学。学设计的他们从大二开始做原

创手机壳。其中几款因范丞丞等明星使用而

一夜卖爆。毕业一年，在同龄人还未找到稳

定工作的时候，他们已经赚到了第一个一百

万。折叠屏手机发布后，他们连夜设计出淘

宝第一款对应手机壳，笑称终于不用担心倒

闭了。她说，只要有梦想，再晚出发也不迟。

3月 12日，@浙江日报的一条微博引起网友

讨论。

@Gulbahor：优秀。

@是七七七七七七七嫂啊：求淘宝店铺

名啊！

小V说博：年轻有为，只要坚持梦想，总

有一天会成功。

记者 柳家欢 整理

中小学校不得设置小卖部
你怎么看？

@“62013”：岳林街道山水桃

源小区北面后山的山体恢复工程和

美化绿化进展如何？

岳林街道办事处回复：岳林街道

正与各方协调中，对接坟墓迁移后美

化山体工作，争取尽快恢复绿化。

@lara321：请问，奉化区岳林

街道惠政丽都房产证什么时候可以

做出来？房子去年10月就已交付。

区城投集团回复：截止目前，住

宅部分初始登记已基本办妥。

记者 柳家欢 整理

校内不该设置小卖部

@时光碎片扰乱我：真该管一管。小学

的小卖部里很多是各种辣条，还有五颜六色

的饮料。每次接孩子放学，看到学生都在吃

这些食品，不利于健康，希望这一规定真的能

推动有效管理。

@灰灰的鸡窝头：支持，禁止中小学校

内开小卖部是为了禁止不健康食物摄入。

@来来妈：孩子总是在上学时乱买东西

吃，现在终于不让设小卖部了，赞同，保护孩

子的健康！

把好关，小卖部仍需要

@网易腔调姐：学校内开小卖部还是有

必要的。如果学生在课间肚子饿了，去小卖

部买点吃的也是理所应当。民以食为天，更

何况是小孩子。

@聲聲：确有家长担心小卖部的食品对

孩子健康有影响，但不应该直接关闭小卖部，更

多的是应该整治校园及周边食品安全问题，光

关闭小卖部无济于事，孩子在生长发育过程中

很需要及时摄入、食用一些有营养、健康的食

品。

@C翀翀翀：不建议，关掉小卖部，会失去

校园生活的一部分乐趣。在很多人的回忆里，

学校的小卖部还是很美好的，也是课间休闲的

好去处，但是食品安全方面还是要好好把关。

办好“校园餐厅”

@细君大人：应该督促学校内食堂提升饭

菜质量，从而减少孩子过度贪吃零食。此外，在

大课间的时候尽可能开放食堂，为学生准备一

些食物，食堂做的食品相比小零食更能让家长

放心，也能解决孩子“饿肚子”问题。

@热干面炒包子：学校可以设立一个类似

“小餐厅”的地方，在课间出售一些点心。

@假甜阿姨：高盐、高糖及高脂食品的过

度食用，是造成学生肥胖率升高的一个原因，但

并不代表学校关闭小卖部就能解决问题，更需

要的是学校宣传正确的饮食观念。相关部门也

应该加大对不健康食品的查处力度。

编后

近年来，食品安全问题备受社会关注，尤其

是学生的健康问题。这一规定的公布，一定程度

上缓解了家长对校园食品安全的担忧。在依法

取得许可情况下，学校里适当设置小卖部，无论

对学生还是老师，在课余时间都是一个不错的去

处。有关方面更应该在规范小卖部合法经营和

引导学生养成正确的消费观、饮食观上下功夫，

切实保障校园食品安全，促进学生全面成长。

主持人 柳家欢

日前，由教育部、国家市场监督管

理总局、国家卫生健康委员会等部门

制定的《学校食品安全与营养健康管

理规定》（简称《规定》）公布，自2019年

4月 1日起施行。《规定》明确，中小学、

幼儿园一般不得在校内设置小卖部、

超市等食品经营场所，确有需要设置

的，应当依法取得许可，并避免售卖高

盐、高糖及高脂食品。这一规定引起

社会广泛关注，对此，你怎么看？


